

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3.512

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón martes 2 de Noviembre de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Barcelona 1, 23⁴⁰.

Alemania por la paz

El señor Dato ha negado que en España se haya tomado la iniciativa para concertar la paz.

París.—Se cree que el viaje del señor Bulow a España y América obedece al deseo que tiene el gobierno alemán de que las naciones neutrales medien en favor de un tratado de paz sin desprecio del honor de los imperios centrales.

Esta madrugada se decía que no ha llegado a La Coruña el vapor holandés que conduce al diplomático alemán Bulow comisionado para gestionar la paz auxiliado por los gobiernos de España y de los Estados Unidos.

Se añade que el vapor aludido fué apresado por unos cruceros ingleses y se discute la validez de este apresamiento.

En los Balcanes

Salónica.—Los búlgaros han recuperado Velez después de perder veinte y cinco mil hombres.

Atenas.—La situación de los búlgaros en Uskob es comprometida.

Nisch, oficial.—Apesar de que el enemigo ha recibido refuerzos, seguimos resistiendo en el norte.

De Montenegro telegrafían que los sujetos han sido rechazados a orillas del Drina.

Dicen de Salónica que ingleses se han unido a los serbios.

Londres.—Las tropas búlgaras han desalojado la plaza de Uskob para evitar ser envenenadas.

Bucarest.—Se han celebrado grandes mitines y en ellos los prohombres políticos Rumasky y Filipesco han pedido que Rumania intervenga en la guerra al lado de los ejércitos aliados.

Barcelona 2, 6'15.

En el frente occidental

París, tres tarde.—En Toulouse se desarrolla una lucha muy encarnizada sin que haya habido modificación en las líneas de batalla.

Noticias posteriores dicen que los alemanes se han apoderado de la cumbre de Tahure a costa de terribles pérdidas.

En el frente oriental

Londres.—Los rusos han contenido al enemigo en el Sit.

Continúa la encarnizada batalla con terribles caracteres en la confluencia del Sit y el Danubio.

Los alemanes han sido rechazados no obstante haber recibido refuerzos de occidente.

Un ejército ruso de doscientos cincuenta mil hombres embarca en Odesa y Sebastopol para ir a Bulgaria.

Al rededor de la guerra

Se desmiente que el rey de Rumania sea accionista de la fábrica Krupp.

En Alemania dan por segura la intervención de Rumania junto a los imperios centrales.

El Kaiser ha nombrado al general Mackensen, miembro del cabildo de Meklenburgo y le ha concedido además un premio de cincuenta mil marcos.

El jefe del gobierno japonés ha explicado porque no envía tropas a Europa el imperio del sol naciente apesar de que el Japón está decididamente con los aliados.

El Mikado atiende a los territorios del extremo oriente y cuida de fabricar municiones en grandes cantidades.

La prensa alemana pretende convencer a las naciones neutrales de que la actuación de Bulgaria determinará el fin de la guerra.

Los periódicos de las naciones aliadas hacen notar que Alemania ha incorporado a filas el reemplazo del año 1917 y que ha revisado los expedientes de los exceptuados.

Los obreros de las fábricas alemanas son sustituidos por mujeres y en

MIEL DE MENORCA

Colmenares de Alejandro

Extrafina al por menor a pesetas 0'95 la libra de 400 gramos.

Clase corriente al idem a pesetas 0'90

Clase segunda al idem a pesetas 0'85

NOTA La variada flora del país y la extracción centrífuga prestan delicioso gusto inimitable, recomendado por la ciencia médica como reconstituyente postre, especialmente para desayuno y merienda en los niños.

AVISO: Sabiendo que algún comerciante vende mieles de la península en nombre de esa y como éstas algunas suelen estar adulteradas, para evitar engaños comprad a dicho cosechero envases de cristal garantizados por dicha firma, los que se encontrarán en colmados en la misma.

Prieto y Cañales, 80.—Cordelería de M. Alejandro

AVICULTORES:

No cultivéis aves de corral sin el uso de la harina fosfatada, indispensable alimento para la formación de huevos y crecimiento de los polluelos.

Los criadores de aves deben proponerse tres objetivos: 1º una alimentación económica; 2º aumentar la cantidad de huevos, y 3º ponerse a cubierto de enfermedades.

Estos tres problemas sólo se logran con cinco gramos diarios por gallina, siendo 0'35 pesetas el valor de un kilo.

DE VENTA EN LA MISMA

PIMENTON selecto especial para EMBUTIDOS

Clases de absoluta confianza de la nueva cosecha, se acaban de recibir en la Casa

J. CODINA.—Plaza Príncipe, 10

Especería fina de la mejor calidad.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

DE LA GUERRA

Barcelona 20, 23'40.

El rey Jorge

Londres.—Se conocen detalles del accidente que sufrió el rey Jorge durante la visita que hizo al ejército de operaciones.

Parece que se le encabritó el caballo, excitado por las aclamaciones de las tropas, cayendo el soberano y resultando seriamente contusionado.

El parte de ayer dice que el estado general del rey ha mejorado.

El Papa y los bombardeos

Roma.—A consecuencia del bombardero de los aviones austriacos sobre Venecia, el Papa ha renovado insistentemente cerca del Gobierno de Austria su petición de que cesen los bombardeos contra poblaciones abiertas.

Nota italiana

Roma.—Un parte oficial dice que las tropas italianas han ocupado en el valle de Dagarina las últimas posiciones que le quedaban al enemigo en la carretera de Nago a Mori.

En el alto de Cordevole ha continuado el avance al Oeste de la costa montañosa de Sorarnaz.

Tomamos por asalto numerosos fortines diseminados en los flancos del Col de Lana.

En la zona de Monte Nero presigue nuestro ascenso gradual a Sidil Urali, mediante ataques incessantes, teniendo a eliminar los poderosos obstáculos que encontramos.

Nuestros alpinos conquistaron fuertes trincheras enemigas, capturando 270 prisioneros, incluso ocho oficiales.

Igualmente tomamos al asalto varios fortines y trincheras austriacos, haciendo bastantes prisioneros.

Solamente en el Carso se elevan éstos a 210, incluido tres oficiales.

También cayó en nuestro poder una ametralladora.

Nuestros aviones hicieron nuevos raids, bombardeando varios puntos de los ferrocarriles de Vallebaca (Istria) y el de Gorizia a Trieste, alcanzando a los campamentos y a unas columnas enemigas en marcha.

A pesar del violentísimo fuego de numerosas piezas antiaéreas, los aviones regresaron indemnes a nuestras líneas.

En Salónica

Atenas.—Dicen de Salónica que las tropas aliadas están llegando continuamente, haciendo los desembarcos con gran orden y extraordinaria rapidez.

Ocho trenes militares cargados de tropas, especialmente de artillería, con gran cantidad de municiones, han partido para el campo de batalla.

Unitón austro búlgara

Londres.—Unos despachos de origen búlgaro anuncian que las tropas austro-alemanas se han unido a las búlgaras en las inmediaciones de Timok.

Estas tropas austroalemanas son las que han bajado del Danubio, bordeando la frontera de Rumania.

Continúa la reorganización del ejército búlgaro.

A consecuencia de los disgustos surgidos entre la oficialidad, en la que hay muchos individuos que no son partidarios de la guerra contra Serbia, han sido relevados cuatro coronellos, seis comandantes y 430 oficiales de distintas categorías.

En este número no están incluidas las guarniciones de las costas, los de administración militar, sanidad y otros servicios.

Nuestros alpinos conquistaron fuertes trincheras enemigas, capturando 270 prisioneros, incluso ocho oficiales.

Igualmente tomamos al asalto varios fortines y trincheras austriacos, haciendo bastantes prisioneros.

Solamente en el Carso se elevan éstos a 210, incluido tres oficiales.

En el mar Negro, la flota rusa bombardeó nuevamente el puerto de Varna. Los aviadores lanzaron bombas sobre el territorio cercano al puerto.

Los submarinos intentaron también esta vez atacar a los barcos rusos; pero como en los bombardeos anteriores, fueron rechazados.

Parte ruso

Petrogrado.—Un parte oficial dice que en la región de Riga hubo algún cañoneo sin importancia.

En la región de Dwinsk el enemigo atacó, logrando ocupar parte de nuestras trincheras; pero un ataque de flanco les desalojó rápidamente de ellas.

El enemigo sufrió importantes pérdidas, causadas por su propia artillería, colocada a retaguardia.

En el frente de Stry, el enemigo intentó avanzar, pero nuestra artillería le detuvo, obligándole por fin a retroceder.

Los combates librados ayer en todo el frente, no han cambiado mucho la situación de ambos ejércitos.

En el Cáucaso, la situación sigue estacionaria.

Mejoría

Londres.—El último parte facultativo dice que el rey ha pasado la noche tranquilo, durmiendo algunas horas.

La temperatura no es más que de 37'2 décimas.

El estado general del enfermo ha mejorado mucho.

El gobierno francés

París.—La constitución del nuevo Gobierno, dados los antecedentes de los individuos que lo integran, implica la unión de elementos heterogéneos atentos ahora, en los momentos de peligro, exclusivamente a la defensa nacional.

El Gobierno dispone de todo cuanto puede desechar para que su gestión sea la que el pueblo francés desea y necesita.

En la Cámara no encontró obstáculos de ninguna clase, pues Briand ha tenido el talento de agrupar en torno suyo a representantes de todas las fracciones parlamentarias.

Barcelona 31, 53'40.

El socialismo y la guerra

Madrid.—El congreso socialista reunido en esta capital acordó por cuatrocientos ochenta votos contra mil doscientos diez y ocho hacer público su simpatía por los aliados y sus votos para aclarar pronto una paz duradera que impida para siempre la realización de los deseos imperialistas.

Los debates sobre la guerra se han prolongado durante varias sesiones.

También se acordó felicitar a los socialistas de las naciones aliadas por la conducta que desde el principio de la guerra observan.

Los partes franceses

Los comunicados oficiales franceses del sábado hablan de acciones locales especialmente en el Artois y en la Champaña.

En algunos puntos de esta última región el combate es violentísimo.

La guerra en los Balcanes

Se confirma que la escuadra rusa causó grandes destrozos al bombardear la costa búgara del Mar Negro.

Han llegado a Sofía trece mil heridos y afirman que los servicios se han incrementado.

En Rusia se espera con impaciencia la contestación del gobierno de Buckarest reativa si paso de tropas moscovitas por Rumania.

Siguen las concentraciones de contingentes rusos en Odessa y Sebastopol.

Se sabe que en Londres han celebrado una entrevista los generales Joffre y Kitchener, juntamente con los señores Asquith, Balfour y George. Se acordó el plan que ha de desarrollarse en los Balcanes. Asumirá la alta dirección el jefe del gobierno inglés, Asquith, asesorado por los otros cuatro mencionados.

Terminada la conferencia el general Joffre regresó a Francia.

Una flotilla italiana ha cooperado al bombardeo de la Tracia búgara.

Las tropas inglesas desembarcadas en Saúnicha han llegado al frente sirio.

En Sofía la censura es rigurosa.

Los éxitos alcanzados por los franco-ingleses en Vales y Srumizic han levantado el espíritu de Servia.

En Macedonia los búgaros se han defendido bajo el certero y nutritivo fuego de la artillería francesa, que hace terribles estragos en las filas búgares.

Bajo la dirección de ingenieros y artilleros alemanes se refuerzan las defensas de los puertos de Varna y de Burgas.

Nisch, oficial.—Se libra una encarnizada batalla en la cuenca del Morava.

En Inglaterra se ha retrasado el regreso a Londres del príncipe de Gales.

El rey Jorge de Inglaterra se encuentra mucho mejor.

Desde el Canadá anuncian que el Gobierno está dispuesto a enviar un ejército de medio millón de voluntarios.

La agencia Fabra asegura en una información que una potencia, que bien pudiera ser Austria, ha hecho indicaciones al gobierno de España para inducirlo a tomar la iniciativa a fin de negociar un tratado de paz.

Londres.—Se ha perdido el drago-

toda la nación germánica cuando el malestar.

Londres.—El rey mejora.

Petrogrado.—El czar ha cambiado tres ministros.

Roma.—Es objeto de comentarios una larga entrevista del Papa con el embajador español.

Los austriacos han evacuado Rienz.

París.—Ha dimittido el ministro de la guerra.

En los círculos militares de Madrid se comenta que la falta de oficiales alemanes da lugar a que al ascender los suboficiales para cubrir vacantes se rompa la tradición que exige que la oficialidad sea de sangre azul o aristocrática.

Dos noticias sueltas

Tanger.—Ha llegado un acorazado. El general Lyantey dió un banquete a los jefes y oficiales del barco.

Barcelona.—Ha llegado el nuevo gobernador civil.

No tiene historia política y esto intriga a todo el mundo.

DOCTOR PEYRÍ

Enfermedades de la piel y sifilio gráfica

Consulta de 3 a 6.

Cos de Gracia, 12.

CRÓNICA LOCAL

COMITÉ

UNIÓN REPUBLICANA

DE SAN LUIS

Se convoca a todos los afiliados a nuestro partido a una Asamblea que tendrá lugar el sábado día 6 de Noviembre a las ocho de la noche, en el local de la calle San Luis número 18 para tratar de las próximas elecciones de concejales.

San Luis 2 Noviembre de 1915.—El Comité.

Ayer tarde, según costumbre tradicional, acudió numeroso público a los cementerios civil y católico, lugares ordinariamente de silencio y recogimiento, pero que en día semejante adquieren animación y aspecto risueño, al pasear los vivos sobre los restos de los que fueron.

Sobre la tierra, en la superficie, la ostentación a pretexto de conmemorar a los difuntos daba muestra de la desigualdad social. Tapices, magníficas coronas, multitud de luminarias sobre algunos sepulcros. Una tcosa cruz de madera, una modesta flor sobre otros.

Pero más abajo, en el seno de la madre tierra, la misma para todos, reinaba la igualdad: huesos, materia en descomposición, gusanos, podredumbre.

El orden fué perfecto y el buen aspecto, limpieza, arreglo y cuidado de la necrópolis verdaderamente eran notables y llamaron la atención, por lo que felicitamos expresivamente al digno teniente de alcalde encargado don Ramón Carreras Hernández.

Estos dos últimos días la banda de música del Regimiento Infantería de Menorca número 70 ha dado conciertos públicos en el paseo de Isabel II bajo la inteligente dirección del músico mayor, el renombrado maestro don Ángel Peñalva.

Al citado lugar acudió numerosa concurrencia.

El domingo fué detenido y encerrado en el cuarto de prevención un individuo al que se acusaba de haber engañado a étro.

En la vía pública fué ayer encontrada una bomba para inyectar aire como las que usan los ciclistas.

En la peinquería de don Ramón Atienza, calle Nueva 3, se entrega a quien acredite ser el dueño.

TROZOS :: TROZOS :: TROZOS

Bordados baratisimos

Casa Buenaventura.—Bastión, 23

Una caritativa señora que se empeña en ocultar su nombre ha remitido un donativo de cien pesetas a «La Gota de Leche».

Así nos lo participa en atento B. L. M., el Director de la expresa institución, don Gerónimo Fortea Martí.

El sábado marchó a Barcelona el concejal don Guillermo Coda.

Esta mañana a bordo del «Isla de Menorca» ha embarcado el Alcalde don Juan Vidal.

Durante el finido mes de Octubre han sido sacrificadas en el Matadero público para el consumo de esta ciudad 121 reses vacunas, 333 lanar y cabrio y 212 de cerda dando un total de 39.583 kilogramos de carne.

El Orfeón de la Casa del Pueblo ensayará mañana miércoles a la hora acostumbrada.

En el Instituto de Kinesiterapia, Electroterapia y Masoterapia primero fundado en España por el Doctor Batlle en Mahón, calle Doctor Orfila núm. 51, consulta de 9 a 11 mañana y de 2 a 4 tarde tiene aparatos y procedimientos propios para el tratamiento curativo de las enfermedades nerviosas y consecuencias de las mismas; del artritisimo y sus complicaciones.

Para la dispepsia, gota, obesidad, diabetes, cálculos hepáticos y renales, está especialmente indicada el Agua Imperial, agua carbónica natural, bicarbonatada sódica, litínica de Caldas de Malavella (Gerona), manantial «El Bullidor».

A los niños, que por causas de la dentición, diarreas, etc., enfermedades muy corrientes en esta isla y que tantos estragos suelen causar, hayan quedado débiles y sin apetito, deba darles unas cucharitas diarias del reconstituyente «Calcaro» y tendrás la satisfacción de verle rápidamente restablecido.

Para todos nuestros lectores

Regalo de 20.000 calendarios de pared

En unión de los grandes talleres fotográficos de J. Luque Niestal, Colegiata, 5, Madrid, regalaremos a todo lector o suscriptor un hermoso calendario de pared que llamará la atención en toda España por su elegante y artística presentación.

Para tener derecho a este obsequio basta encargar en esta Administración una de las ampliaciones que tanto éxito ha alcanzado y que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina Bristol de 50 por 65, perfectamente retocada y con el membrete J. Luque impreso en oro.

Como esta oferta es excepcional, no precisa reunir diez cupones. Debe presentarse este solo que publicamos, debiendo tener presente que los encargos de ampliaciones con derecho a almanaque sólo se admitirán del 1 al 5 de Noviembre próximo y que todo pedido hecho en fecha anterior o posterior no tendrá derecho a regalo y deberá hacerse presentando los diez cupones precisos.

Como de costumbre, toda ampliación de grupo regalará una peseta por cada persona que ha a más de una

ESTE SOLO CUPÓN

acompñado de una fotografía y 2'95 ptas. de derecho a una ampliación de nueva oferta y a un hermoso almanaque de nuestro regalo, todo de los acreditados talleres J. Luque, de Madrid.

SE COMPRAN

HIERROS y METALES de todas clases pagándolos a buen precio. Se pasa a domicilio.

Ramis, 25.

PUBLICACIONES

Se ha recibido el cuaderno número 39 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» e número 47 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Puedes adquirirlos en la «Tipografía Mishonea», calle Nueva al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

Casino del Consey

Habiendo acordado ésta sociedad en Junta General extraordinaria del dia 24 de los corrientes, se celebraran en la próxima temporada funciones de Zarzuela de género chico y operetas españolas, se abre un concurso para que los señores que quieran tomar a su cargo dicho negocio, con estricta sujeción a las bases formuladas y puestas de manifiesto en conserjería pueden presentar sus proposiciones a ésta Directiva, antes de las once del dia 7 del próximo mes, en que se reunirá la Junta general convocada al efecto, para admitir la proposición que se estime más conveniente.

Se convoca Junta general extraordinaria para el domingo dia 7 del próximo mes de Noviembre a las once y media de la mañana para dar lectura a las proporciones presentadas con referencia a la próxima temporada de funciones y admitir la que sea de más agrado.

Mahón 30 de Octubre de 1915. Por A de la J. D. El secretario, B. Cañales.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL. — Como en el curso de la temporada el cronista tratará de cada artista separadamente, permítase que, fatto hoy de tiempo y de lugar en esta hoja, casi de información teográfica exclusivamente, exponga sólo unas breves impresiones de conjunto.

Tres son las principales obras dadas a conocer y ninguna moderna o de actualidad. «La Corte de Napoleón» es obra de costumbres históricas francesas, como su nombre indica. «De ma raza» si bien es un cuadro de la sociedad, se desenvuelve en ese mundo artificio, pésimo y exalado, que creó el portentoso cerebro de don José Echegaray. Y nada digamos de popular y conocidísimo «D. S. Jean Tenorio». Deseamos ver obras de los Benavente, los Lunares Rivas, los Martínez Sierra, los Quintero, etc., etc.

La compañía fué bien recibida, ha escuchado aplausos y ha llevado a la escena esas obras de puro, bien ensayadas y perfectamente sabidas. En otoñales se ha podido apreciar que están potentes de sus respectivos papeles, que los conocen a fondo y que los interpretan a conciencia.

En «De ma raza», la señora Ferrer Viñas, la angelica Adelina, se nos metió en la actriz avencijada, la excelente artista, que ya conocíamos, que aquí triunfó y fué aplaudida.

La señora Ceballos, lacrificó de carácter, también aquí veniosamente conocida, encarnó bien a la remiga doña Encarnación y otro tanto de la señorita Gómez Laxe, Paquita en la obra.

Acebaron y fueron aplaudidos los señores Armengol, Capdevila y Sanchiz en sus papeles respectivos de Carlos, don Auselmo y don Prudencio.

El señor Sanchiz, caracterizó bien al amiguentromendo, pedante e impenetrante, personaje que aparece con frecuencia en el teatro especial de Echegaray.

Acerca el señor Barrenechaa, N. comedias.

Para sintetizar diremos que en «Súlico es el mundo» la señora Ferrer y el señor Sanchiz con maravilla proporcionados por los hermanos Quintero, trajeron una primorosa labor escénica.

En el decorado se ha lucido nuestro amigo y paisano don Francisco Olivé a quien otro dia dedicaremos más espacio. En la escena, en los de talés, mobiliario, pequeños objetos, no obviaremos aquella puerta y propiedad que hoy se exigen y que creemos serán bien dadas, pues no todo puede hacerse de primer momento.

Debo a las premuras propias del dia de inauguración el sábado empezo muy tarde el espectáculo y fué muy largo el primer entreacto. El público se quejó.

H. podido verse corregida a la s. a función ha empezado con puntuación temática náutica y los intermedios han sido breves, por lo que apudimos a la empresa. Así debe ser, porque como dijimos, cuando se sabe que las funciones empiezan puntualmente si que quiera ver principiar el espectáculo ya sabe a qué atenerse.

E coliseo se ha visto concurrido estos últimos días.

Esta noche se pondrán en escena la divertida comedia en un acto «Los monigotes» y el drama en tres «La llamarada».

A las buenas en punto.

CINE CONSEY.—Ha estado animadísimo, la peleca «Nelly», la bailarina de la Taberna Negra» es preciosa y la protagonista Francesca Bertini una artista genial.

Esta noche volverá a proyectarse el film nombrado.

NUEVO CINE.—También se ha visto favorecido estos días.

Hoy se exibirán a hermosas cintas en tres partes «Amor y patriotismo» y la «Reina Guinevere» 36, además de otras tres películas escogidas.

CINE MODERNO.—Se ha llenado por completo. Muchas personas no lograron adquirir asientos. Por este motivo hoy a las nueve se exhibirán de nuevo los filmes de gran longitud «El trío de la muerte» y «La frontera». El argumento de este último en el que atraen los episodios amorosos con los guerreros áureos, la guerra australiana y parece desarrollarse en el territorio italiano irredentó bajo la tiranía austriaca.

La cinta revisada por la censura es simbólica pero ésta no se nombraría ni a Italia ni a Austria.

Los bailes estuvieron brillantes, animadísimos.

Entre los bailarines que cantó el orfeón merece citarse un lindo vals compuesto por el entusiasta Director de la massa coral.

Muy bien el estudio y el trabajo son el verdadero camino.

Ade ante pues.

DEL MAR

E sábado salió para Barcelona el vapor «Monte-Toro», que regresará mañana.

El domingo llegó el «Mahón», procedente de la ciudad condal, y salió anoche para Palma.

Esta mañana ha marchado para Alcudia, y Barcelona el «Clara de Menorca» y de «Ciudadela», habiendo salido también el vapor «Córdoba» para Alcudia.

PANADERIA

LA CATALANA

17. 10. 1915. 17. 10. 1915.

Se avisa al público que todos los domingos se elaborará:

Pan madrileño. - Panecillos. - Pan francés.

Camisas y calzoncillos para caballero

las confeccionan las Hermanas Tuduri a un precio modico.

Calle de la Infanta, 35A.

Sup. al dia. 15.

CARTAS DE CRÉDITO sobre todos los países.

GASTO Y VENTAS de todas clases de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.

Cartas de crédito sobre todos los países.

Compras y ventas de todos los tipos de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.

Operaciones aranceladas.

Operaciones de capital y empresas.

<p